

“NO ANDAN CON LA FRENTE EN ALTO LOS PAÍSES QUE SON COMPETITIVOS PORQUE EXPLOTAN AL MUNDO LABORAL”

El Presidente Lagos destacó este mediodía la necesidad de fortalecer las organizaciones sindicales del país. “Cuando un país entra al mundo, compite con todo lo que es, también compite con la calidad y el nivel de sus organizaciones sindicales”, afirmó.

El Mandatario entregó el premio Manuel Bustos Huerta 2004 a Alicia Muñoz, destacada por contribuir a la formación de distintas agrupaciones de trabajadores del país, incluyendo la CUT. “Alicia hoy nos permite andar con la frente en alto por el mundo, porque organiza un mundo que es esencial organizar”, señaló.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo este mediodía que para que un país compita en el mundo es necesario que lo haga con todos sus estamentos, también con sus organizaciones de trabajadores, ya que éstas son la contraparte natural para un entendimiento social. "Cuando un país entra al mundo, compite con todo lo que es, también compite con la calidad y el nivel de sus organizaciones sindicales. Los países avanzados son países donde sus organizaciones sindicales son fuertes, poderosas, son contraparte natural para un entendimiento social a una escala mayor", dijo el Mandatario al hacer entrega del premio Manuel Bustos Huerta 2004 a Alicia Muñoz, dirigente laboral del mundo rural e indígena.

Durante la entrega de este reconocimiento en el Palacio de la Moneda, ceremonia en la que también participaron la señora Luisa Durán y el ministro del Trabajo y Previsión Social, Ricardo Solari, el Mandatario señaló que, a veces, en Chile se olvida el rol que deben jugar los trabajadores en la inserción del país a nivel global. "Cuando uno ve lo que ocurre con el movimiento sindical en el mundo, da la impresión que el movimiento sindical en algunos lugares tiene menor fuerza que el que tuvo antes y no existe una sociedad bien organizada si no hay un mundo laboral, sindical, bien organizado", aseguró.

Al respecto añadió que "no andan por el mundo con la frente en alto países que son competitivos porque explotan al mundo laboral y esto es lo que uno trata de explicar al país desde la Presidencia. Cuando ustedes me han escuchado decir que tiene que haber más equidad o más cohesión social, es porque es más justo, pero también porque es esencial para que Chile pueda andar con la frente en alto por el mundo", afirmó.

El Jefe de Estado explicó que nuestro país cambia de manera acelerada y que "el desafío que había en el 80 ó en el 70, de cómo recuperar democracia y libertad para construir movimiento sindical, ahora es cómo, a partir del movimiento sindical que construimos, generamos espacios para mayores oportunidades, en una forma que nos parezca justa".

En este sentido, agregó que precisamente para fortalecer los derechos de los trabajadores el Gobierno ha dedicado importantes esfuerzos a proyectos como la reforma laboral o la puesta en marcha del seguro de cesantía. "Ese ha sido el sentido profundo de la reforma laboral, ese fue el sentido de luchar por tener un seguro de desempleo, que hoy día está protegiendo a casi dos millones de chilenos, y ese es el sentido de la reforma a la justicia laboral, de manera de poner los tribunales al alcance de los trabajadores".

Al vincular al desaparecido sindicalista y diputado, con la galardonada de este año, el

Mandatario dijo que "Manuel Bustos nos permitió andar con la frente en alto por el mundo cuando luchábamos por espacios de libertad; Alicia hoy nos permite andar con la frente en alto por el mundo, porque organiza un mundo que es esencial organizar. Y si ese mundo no está organizado, entonces ese país no funciona bien".

Alicia Muñoz ha cumplido un importante papel en la creación y dirección de distintas asociaciones de trabajadores, especialmente en el ámbito rural e indígena, donde destaca su labor en la Asociación Nacional de Mujeres Rurales e Indígenas, ANAMUR, y la propia Central Unitaria de Trabajadores.